
ACTA DE LA COMISIÓN DE PLENO DEL CONSEJO TERRITORIAL DE
DISTRITO CENTRO

En Jerez de la Frontera, a 12 de junio de 2024, comenzando la reunión a las 9:45
hs, en la delegación de Participación Ciudadana y finalizando a las 11.15 hs.

 Asisten: 

PRESIDENCIA:Doña M.ª Carmen Pina Lorente.

VOCAL:  Don  Miguel  Ángel  Martínez  Martínez,  de  la  Asociación  Observatorio
Ciudadano Municipal de Jerez.

VOCAL: Doña Rebeca Gascón Palomar, de la Asociación para la “Protección de la
Colonia Felina de Torrox”.

SECRETARÍA: Doña Pilar Viaña Real

 Previamente a la celebración de esta Comisión de Pleno, justifican su ausencia:

 D. Ramón Hierro Moya, A.VV. Al-Andalus.

 Doña Tamara Jiménez Pérez, de la Asociación de vecinos “Centro Histórico”.

ORDEN DEL DÍA:                                                                                      

PRIMER PUNTO: Saludo

SEGUNDO PUNTO: Información sobre el procedimiento seguido para la elección de
la persona representante para el consejo comarcal y la persona elegida. 

TERCER PUNTO: Información ITI Arroyo.

CUARTO PUNTO: Información sobre la Modificación Del Reglamento Orgánico De
Participación Ciudadana.

QUINTO PUNTO: Información sobre la Capitalidad de la Cultura.

SEXTO PUNTO: Información Oferta Formativa y Actividades

SÉPTIMO PUNTO: Elaborar el orden del día del próximo Pleno. 

1



PRIMER PUNTO: Saludo

 Saludo de la Delegada Presidenta del Consejo.
 Entrega de documentación: Orden del día; listados de cursos de Colegio de 

Enfermería; Contenidos de Cursos de Diputación; Capítulo del Reglamento 
Orgánico de Paricipación Ciudadana, relativo a los Consejos Territoriales y 
cartel del Consurso de Fotorecetas con productos de Comercio Justo.

SEGUNDO  PUNTO:    INFORMACIÓN  SOBRE  EL  PROCEDIMIENTO  SEGUIDO  
PARA LA ELECCIÓN DE LA PERSONA REPRESENTANTE PARA EL CONSEJO
COMARCAL Y LA PERSONA ELEGIDA. 

Se recuerda que la representación ciudadana en Jerez, se ha realizado a través de
una elección entre las Vicepresidencias Ciudadanas, de los 6 consejos territoriales
urbanos, puesto que están compuestos por asociaciones de todos los sectores y
ciudadanía a título individual. 

Finalmente el resultado fue el siguiente: 

 Representante Político: Delegada de Participación Ciudadana y Juventud:
Doña María del Carmen Pina Lorente.

 Representante de la Ciudadanía: Vicepresidente del Consejo Territorial de
Distrito Este, representante de la AVV Parque Atlántico:  Don José Antonio
Zarzuela Oliva.

                                               
TERCER PUNTO:   INFORMACIÓN ITI ARROYO.  

Se resume la información del proceso participativo ya finalizado de la Obra de
ls ITI del Arroyo: 

Las Actividades del Proceso Participativo en la Fase Finalización de la obra han
sido: 

El 23 de enero de 2024, se llevó a cabo el Transecto con el Grupo Motor junto a
los responsables de la obra para hacer un recorrido y conocer el resultado
final de la obra. 

13 febrero 2024.  Se convocó a un itinerario por el Eje del Arroyo a las vocalías
representantes de los Consejos Sectoriales de la ciudad, tanto en funciones como
aquellos recientemente nombrados en Pleno:  Consejo Local  del  Mayor;  Consejo
Local de la Mujer, Consejo Local de Voluntariado y Consejo Local de Motor. 
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14 febrero 2024.  Se convocó a un itinerario por el Eje del Arroyo a las vocalías
representantes de los Consejos Territoriales de Distritos, tanto en funciones como
aquellos recientemente nombrados en Pleno: Consejos Territoriales de los Distritos
Centro, Norte; Oeste; Este; Noreste y Consejo Territorial de Distrito Sur.

El  10  abril  2024,  se  celebró  la  actividad  “Cultivos  Urbanos  Sostenibles”.  El
alumnado de 1º y 2º Primaria del Colegio Nuestra Señora del Rosario (ubicado en el
entorno  del  área  de  actuación  de  este  proyecto)  participó  en  una  actividad  de
educación ambiental en la plaza del Arroyo. Con personal de los servicios de Medio
Ambiente y de Participación Ciudadana,  los/as participantes pudieron conocer  la
importancia de las zonas verdes en la ciudad y las distintas especies de árboles y
arbustos de la plaza, a través de un cuadernillo didáctico. Para finalizar, pudieron
plantar sus propias macetas con semillas de variedades del entorno. La actividad
contó con la visita de los delegados de Participación Ciudadana, Carmen Pina, y de
educación, José Ángel Aparicio.

Al respecto la representante Doña Rebeca Gascón Palomar, de la Asociación para
la  “Protección  de  la  Colonia  Felina  de  Torrox”,  nos  informa  que  en  la  antigua
comisaría hay una colonia felina y se podía haber aprovechado para informar a los
escolares.

El 30 de abril de 2024, tuvo lugar una sesión de evaluación con el grupo motor, en
la que se mostró la información de todo el proceso participativo que se encuentra
colgado en la web https://www.jerez.es/itielarroyo. 

A continuación, se pasó un cuestionario de evaluación a los asistentes y se le envió
por correo electrónico a las personas participantes de los Consejos Territoriales y
Sectoriales de Jerez. El resultado obtenido fue 4 puntos de 5.

Los Consejos implicados en esta actividad han sido los Territoriales de los Distritos
Norte, Oeste, Sur, Este, Noreste y Centro. Y Los Consejos Sectoriales del Mayor;
Consejo Local de la Mujer y Consejo Local de Voluntariado.

Se informa que se está elaborando la Memoria Final y se colgara en la web una vez
enviada a la Consejería. 

CUARTO  PUNTO:    INFORMACIÓN  SOBRE  LA  MODIFICACIÓN  DEL  
REGLAMENTO ORGÁNICO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA.

Se informa que estamos trabajando en la Modificación y adaptación a la Ley del
Reglamento  Orgánico  de  Participación  Ciudadana  (ROPC),  añadiendo  que
comenzaremos  a  trabajar  con  el  Consejo  la  parte  que  regula  los  Consejos
Territoriales, para tratar de mejorar el procedimiento de renovación de cargos. 
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QUINTO PUNTO: INFORMACIÓN SOBRE LA CAPITALIDAD EUROPEA DE LA
CULTURA.

Se informa del interés de la responsable de proyecto enfocado al logro de conseguir
la Capitalidad Europea de la Cultura, de recabar información de las actividades que
realizan las asociaciones para adherirlas a la candidatura de Jerez. 

Se comenta que se presentará el proyecto de cortos que se van a realizar en zona
oeste y en zona sur, con los jóvenes, para mostrar los aspectos positivos de cada
zona.

Miguel Angel Martínez comenta como ejemplo de actividad a presentar, un video
realizado por de la AVV “La Albarizuela” con imágenes de la barriada, puesto que ha
tenido una buena acogida.          

SEXTO PUNTO: INFORMACIÓN OFERTA FORMATIVA
         

a) Concurso de FOTORECETAS Comercio Justo. Se adjunta el cartel con la
información. 

b) Relación de Cursos sobre salud, en coordinación con la  Delegación de
Inclusión Social y el Colegio de Enfermería de la provincia de Cádiz, y con el
Colegio oficial de Farmacéuticos de la provincia de Cádiz, para impartir por
los  distritos  a  las asociaciones y  ciudadanía en general:  (se les  solicitará
ayuda para dinamizar la asistencia a los cursos). 

Se acuerda enviar el listado para que la comisión realice una priorización:

1. Primeros auxilios y uso de desfibrilador.
 Primeros auxilios en el deporte.
 Primeros auxilios en el hogar.
 Primeros auxilios para bebes y niños.
 Primeros auxilios en la naturaleza.
 Primeros auxilios en personas mayores.
 Formación inicial desfibrilación automática externa.

2. Control de pánico
3. Movilización de pacientes
4. Atención al paciente y familiares
5. Alimentación saludable
6. Hábitos para una vida saludable
7. Sexualidad y buen trato
8. Prevención del envejecimiento cognitivo
9. Autocuidados                                                       
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c) Relación de cursos solicitados a Diputación 
Se  informa  que  tenemos  adjudicados  la  realización  de  tres  cursos  de
Diputación y que trataremos de organizar dos cursos de subvenciones puesto
que hay más de 50 solicitudes en el que está previsto para el 20 de junio y
solicitaremos el de Aprendemos a relacionarnos con la Administración ya que
es obligatorio la presentación de documentos vía sedes electrónicas.

d) Se  acuerda  solicitar  vía  correo  electrónico,  propuestas  de  espacios  y
temáticas  para  el  proyecto  Pintamuros de  Distrito  Centro,  a  las
asociaciones del Consejo.                                      

  
SÉPTIMO PUNTO: ELABORAR EL ORDEN DEL DÍA DEL PRÓXIMO PLENO. 
  
El orden del día será el mismo de ésta comisión, añadiendo los temas tratados en
Ruegos y Preguntas.

1. Saludo
2. Información del procedimiento de elección y resultados para Representantes

del Consejo Comarcal. 
3. Modificación del Reglamento Orgánico de Participación Ciudadana.
4. Información sobre La Capitalidad de la Cultura.
5. Información de actividades y de la oferta formativa.
6. Ruegos y preguntas.              

                                
   OCTAVO PUNTO Ruegos y preguntas  

 Rebeca Gascón expone la problemática existente con las colonias de gatos
en  Jerez  y  la  no  aplicación  de  la  normativa,  complicando  la  labor  del
voluntariado de la asociación, ya que la ciudadanía se dirige a ellos cuando
surgen problemas con las colonias felinas. Por ello, solicita que se empleen
más  recursos  y  mayor  actuación  policial,  habiéndolo  reclamado  en  otras
ocasiones a través de los cauces oficiales establecidos.

 Miguel Angel Martínez  informa del proyecto  “Participa Jerez”,presentado por 
parte de Federación Solidaridad a de Diputación.

       
 Miguel Angel Martínez solicita que este CDT centro este representado por su

vicepresidente  ciudadano en  la  Comisión  de seguimiento  de  la  mesa del
centro histórico.                                                               
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ANEXO 1
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	El 23 de enero de 2024, se llevó a cabo el Transecto con el Grupo Motor junto a los responsables de la obra para hacer un recorrido y conocer el resultado final de la obra.

